

Actualidad Universitaria



Un encuentro reivindica el papel de la mujer en la ciencia y la creación

El rector lamenta que las medidas de conciliación aún no hayan dado frutos

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

La primera persona que condujo un coche fue Bertha Benz, la mujer de Karl Benz. Con este ejemplo María Isabel del Val, presidenta de la Asociación Española de Investigación de Historia de las Mujeres (AEIHM), explicó ayer cuál es el objetivo del XVI Coloquio Internacional de la Asociación: repasar y visualizar “la participación, la presencia y el protagonismo de las mujeres en todos los campos científicos y del saber”. El curso se organiza en colaboración con el Centro de Estudios de la Mujer de la Universidad de Salamanca (Cemusa), cuya directora, Esther Martínez Quintero, recordó que la AEIHM ya celebró hace años otro de sus encuentros en Salamanca.

Tanto Del Val como Martínez hablaron del denominado *techo de cristal* “que se da en otras muchas partes y también en la universidad”. “Ya hay menos diferencias en los cargos: este equipo de Gobierno tiene una cúpula paritaria y también en los cargos de segundo nivel. Sin embargo, hay más diferencias en la promoción académica y en la investigación”, explicó la directora del Cemusa.

También el rector, Daniel Hernández Ruipérez, se refirió a la situación de la mujer en la universidad en la inauguración del coloquio. “El porcentaje de mujeres estudiantes es del 59% en la Usal, por



Daniel Hernández Ruipérez, Esther Martínez Quintero, y María Isabel del Val y Cristina Klimowitz, ayer antes de la inauguración. ALMEIDA

encima de la media nacional y de la europea. Pero quedan muchas cosas pendientes: solo el 16% de las cátedras están ocupadas por mujeres. También es verdad que los catedráticos tenemos más edad, por lo que tengo la esperanza de que esto cambie”.

Hernández Ruipérez indicó que “el descenso de mujeres en los puestos de representación se produce cuando la mujer tiene que decidir entre la vida familiar y laboral. Ninguna medida de conciliación ha conseguido solucionar eso hasta ahora, no hemos sido capaces de resolverlo”, lamentó el rector.

El consejero técnico de Estudios en el Instituto de la Mujer, José Luis Burgos, aseguró que “analizando los grandes porcentajes vemos igualdad, pero si rascamos un poco vemos que las cosas no son así”. Burgos explicó que “los estereotipos existen y siguen funcionando, y cuando se dejan de hacer cosas, parecen resurgir”. Por su parte, la concejala de Familia e Igualdad de Oportunidades del Ayuntamiento, Cristina Klimowitz, apeló a “saldar la deuda que la sociedad tiene contraída con las mujeres, a desvelar una historia jamás contada, porque la historia siempre la han contado los hombres”.

Las sesiones del coloquio que comenzó ayer se desarrollarán hasta mañana. Además de las ponencias, “con profesoras españolas y de centros extranjeros”, Mª Isabel del Val destacó el “gran número de comunicaciones presentadas, alrededor de 60”. Hoy se hará entrega del VI Premio de Tesis Doctoral de la AEIHM, y el sábado se homenajeará a Ana Díaz Medina, fallecida en junio y que fue la primera directora comisaria de lo que ahora es el Cemusa. Una exposición de la artista Amalfy Fuenmayor acompaña al coloquio. ■